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			Il faut une campagne bi-céphale avec une tête de liste qui parle d’autonomie, d’écologie et d’Europe et une secrétaire nationale qui tende la main pour rechercher en France une majorité centrée sur la Transition.

Remettre l’écologie au cœur de la campagne des européennes nécessite de réaffirmer l’autonomie contractuelle c’est à dire l’affirmation dans le même temps de l’autonomie de l’écologie politique par rapport à la gauche comme à la droite et de la recherche de majorité en France comme en Europe.

En parallèle, ce scrutin apparaît également comme le premier test électoral d’envergure pour Marine Tondelier, qui a bataillé pour une liste autonome et non une liste unique à gauche comme le réclamaient certains en interne. En creux, c’est donc la stratégie de la direction qui sera jugée, un an et demi après l’élection de la secrétaire nationale.

https://www.huffingtonpost.fr/politique/article/flora-ghebali-sur-la-liste-de-marie-toussaint-aux-europeennes-pourquoi-cette-eventualite-complique-la-tache-des-ecolos_232058.html 

Si Marie doit marteler son discours écologiste en défendant le bilan du groupe au Parlement et ses propositions, Marine doit clairement jouer la carte de la main tendue au PS dans un premier temps en acceptant l’idée que le scrutin du 9 juin serve à définir lequel ou laquelle aura la responsabilité de tendre la main à Macron au soir du 9 juin pour faire de la fin du quinquennat un quinquennat centré sur la transition.

Alain UGUEN

Pour une MAJORIté Démocrate, Ecologiste, Européenne Solidaire

Selon un sondage (03-04-24), la Commission européenne ne gagne pas les cœurs et les esprits des Européens

Le taux d’approbation chute à 18 % en France, l’un des membres fondateurs de l’UE, où 36 % des personnes interrogées jugent négativement le travail de la Commission et où 46 % ne savent pas ce qu’il en est.

La Commission impopulaire auprès des franges politiques alors que le soutien à l’adhésion à l’UE reste élevé (50% en France 85% pour les électeurs Verts) et qu’une majorité Green-EFA, S&D, Renew et EPP se dessine



EUROPÉENNES 2024: MARIE TOUSSAINT REGRETTE UN “CONTEXTE D’ATTAQUE PERMANENTE DE L’ÉCOLOGIE”



Coups bas, “affaire Bayou”… Chez les écolos, le supplice de Marie Toussaint avant les européennes



Élections européennes : les difficultés de Marie Toussaint dans un scrutin historiquement favorable aux écologistes
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			Sur la forme

Brennilis : Démantèlement tellement dément le retour

2832 personnes avaient participé à la cyberaction envoyant un message à l’adresse prévue par l’enquête et ont été de fait comptabilisées pour une seule expression, les  205 avis favorables étant considérés comme majoritaires. voir les échanges sur ce sujet dans les commentaires.

Chacune et chacun sait que l’Etat utilise le rapport de la commission d’enquête quand il lui est favorable et passe outre quand il ne l’est pas.

Mais cela ne doit pas nous empêcher de protester sur le fait de faire passer une action mobilisant des milliers de signatures pour une seule. L’ASN ne peut pas obliger tous les citoyens à ouvrir un compte sur son site pour bénéficier du droit de s’exprimer alors que la cyberaction est la forme moderne du principe du droit de pétition conquis lors de la révolution de 1789 sur le pouvoir discrétionnaire royal.

Je suis d’avis d’inviter le maximum de personnes à protester et à utiliser cette consultation pour ne pas laisser les seuls pro-nucléaires s’exprimer. Et pour cela je suis preneur de vos commentaires pour chacune et chacun puisse s’en inspirer.

Alain

Sur le fond : merci à Chantal pour sa présentation.

On me signale la parution de cette consultation pour l’autorisation des rejets radioactifs de  la centrale nucléaire de Brennilis ou site des Monts d’Arrée. J’ai jeté un coup d’oeil rapidement mais certains auront peut-être d’autres remarques à faire, parmi ceux qui représentent les associations à la CLI.

Limites et modalités de de rejets dans l’environnement

https://www.asn.fr/l-asn-reglemente/consultations-du-public/limites-et-modalites-de-de-rejets-dans-l-environnement

Eh! oui 40 ans après son arrêt en 1985, la centrale de Brennilis va continuer à polluer .

Dans les documents mis en consultation, qui ne sont pas clairs au premier abord, la limite d’activité annuelle rejetée pour le tritium, fixée à 0,70 TBq, n’est pas modifiée par rapport à 2011. Mais il me semble comprendre sous toute réserve que  les limites de débits d’activité moyenne hebdomadaire ont été augmentés d’un facteur  10 pour le tritium et 100 pour les  autres produits de fission .

Le seuil de décision  pour le tritium est à 10 Bq/l alors qu’il pourrait être à 1 Bq/l si l’on veut vraiment contrôler précisément ce qui est rejeté.

L’effet du tritium (hydrogène radioactif) sur les organismes a toujours été sous-estimé par l’industrie nucléaire. Pourtant Michel Marzin ancien technicien de la centrale de Brennilis avait noté que la moitié des techniciens ayant travaillé sur les circuits tritiés étaient décédés avant l’âge de la retraite.  Les rejets du temps de son fonctionnement  avaient été énormes et connus très tardivement sous l’action des associations épaulées par le laboratoire de la CRIIRAD. Les études avaient montré que les poissons de l’Ellez étaient fortement marqués en tritium sans que la population locale en ait été avertie.

Voir le communiqué des associations en 2011 sur l’autorisation des rejets : Brennilis : 44 ans d’illégalité en toute impunité

http://www.sortirdunucleairecornouaille.org/spip.php?article174

Pour la suppression du rabattement de la nappe, j’ignore si c’est judicieux sachant que les sous-sols ont été imprégnés de tritium et que nous nous sommes toujours demandés si ce rabattement ne servait pas à “un effet chasse d’eau” et à diluer le tritium (hydrogène radioactif) d’abord dans l’Ellez puis dans le lac St Michel ? Officiellement le rabattement était pour abaisser le niveau de la nappe et l’empêcher de lécher les sols pollués du réacteur et de l’ancienne colonne à distiller le tritium. Maintenant c’est à la centrale de Civaux qu’EDF va modifier les réacteurs pour produire du tritium à usage militaire * (voir aussi communiqué des armées du 18 mars 2024  en pièce jointe)

https://www.connaissancedesenergies.org/afp/dissuasion-nucleaire-larmee-fait-appel-edf-pour-la-production-de-tritium-240318

Mais la grosse difficulté du chantier est la découpe de la cuve avec le risque d’exposition à la radioactivité  élevée de la cuve pour les travailleurs malgré l’emploi de robots et le risque d’incendie élevé avec l’oxyde de zirconium pyrophore.

Chantal
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			Le “bonus réparation” vêtements et chaussures a fait économiser 2,3 millions d’euros aux Français

Preuve que l’humour peut être un bon vecteur de communication.

Depuis le 21 avril 2002, nous plaidons pour des primaires à toutes les élections en disant le meilleur moyen de mobiliser les électeurs c’est de mobiliser les citoyens pour choisir leurs représentants et les priorités du mandat à venir.

Il se trouve que les élections européennes arrivent à mi-mandat et peuvent servir à la fois à désigner nos représentants au Parlement Européen mais aussi à définir le rapport de forces entre des formations qui voudraient faire de la fin du mandat de Macron un mandat écologique, l’apport des députés PS et EELV permettant de transformer la minorité présidentielle en majorité plurielle à condition d’un accord de gestion mettant la transition écologique solidaire au cœur des décisions.

Faute d’arriver pour l’heure à convaincre les partis concernés nous proposons de mettre les rieurs de notre côté dans une élection marquée par un taux d’abstention important pour inciter les citoyennes et les citoyens à se mobiliser en 3 étapes

1 à S’inscrire sur les listes électorales jusqu’au 1er mai

https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/R16396

2 à participer à la cyberaction Pour une MAJORIté Démocrate, Ecologiste, Européenne Solidaire

https://www.cyberacteurs.org/cyberactions/majoridees-6558.html

3 à utiliser leur bulletin de vote pour faire pression sur les partis en les menaçant de leur faire perdre des voix s’ils ne s’engagent pas : partis nuls = vote nul en mettant deux bulletins dans l’enveloppe pour que les partis concernés sachent combien de voix ils auront perdues.

 

Nous proposons de lancer un concours de videos sur ce thème avec un prix pour le ou la gagnante de 5000 euros : gagnant désigné par les adhérents de cyberacteurs sous la forme d’une manifest @ction : les vidéos sont mises en ligne comme pour une pétition ou une cyberaction et nous proposons à chacune et chacun de voter pour la vidéo qui lui plait en accordant 1 euro par vote à la vidéo qui arrive en tête à concurrence de 5000  euros.

L’idée c’est

1 de proposer à la troupe que j’ai contactée pour le spectacle du 21 avril de concourir.

https://ville-plabennec.fr/semaine-du-developpement-durable-du-pays-des-abers-un-spectacle-gratuit-au-champ-de-foire-sur-le-changement-climatique/

2 de mettre en ligne les vidéos de la série Parlement pour inciter à voter

https://www.bfmtv.com/politique/elections/europeennes/europeennes-2024-les-clips-humoristiques-des-acteurs-de-la-serie-parlement-pour-vous-inciter-a-voter_AV-202403270041.html

3 de proposer à tous les stand-upeurs de concourir comme Greenwashing Comedy Club

https://www.lexpress.fr/culture/theatre/rire-pour-faire-passer-des-messages-ecolos-le-greenwashing-comedy-club-une-scene-engagee-YSQLJ2UF6RHW3GVY7LWHPRPC2M/

https://hoba.paris/evenement/greenwashing-comedy-club/

ONE MORE JOKE : LE STAND UP AU SERVICE DE L’ÉCOLOGIE

https://www.goodplanet.org/fr/domaine/plateau-vert-festival-de-theatre-ecologique/one-more-joke-stand-up-service-de-lecologie/

et un concours de mobilisation avec un prix de 5 000 euros pour l’association ou le collectif qui aura réussi à convaincre le plus d’électeurs de voter le 9 juin  gagnant désigné par les citoyens .

Le théorème de Rachid  Ahmed : Tout bulletin placé dans l’urne constitue une pression proportionnelle à son score. Plus l’abstention est grande et plus le poids de notre participation est importante.

Notre voix a du pouvoir plus nous serons nombreux à nous exprimer et plus nous avons de chances d’être entendus. A l’heure où de plus en plus de peuples vivent sous des dictatures, où la guerre sévit aux frontières de l’Europe qui nous en a protégés depuis près de 80 ans, nous devons faire vivre notre droit de vote qui ne s’use que si on ne s’en sert pas.

Vos commentaires sont les bienvenus pour affiner cette proposition avant de la proposer au vote de nos cyber-amis.
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			Bonjour,

Cela n’a pas traîné, l’ASN vient de sortir son Projet de décision autorisant la mise en service de l’installation nucléaire de base 167 (réacteur EPR dénommé “Flamanville 3”) et fixant à Électricité de France (EDF) des prescriptions relatives aux essais du réacteur et à son exploitation

https://www.asn.fr/l-asn-reglemente/consultations-du-public/projet-d-autorisation-de-mise-en-service-de-l-epr-de-flamanville-et-de-prescriptions-techniques

la consultation par internet va du 27/03/2024 au 17/04/2024. Il y a déjà plus de 50 commentaires



Donc la date du 10 avril sera bien dépassée pour le délai de validité. Le gouvernement devra prolonger  le décret de création une troisième fois. L’espoir réside dans les recours et le réferé pour empêcher le chargement du combustible si une faille juridique est trouvée (changement du couvercle et exposition des travailleurs non justifiée ?). Mais c’est mince, très mince.

Chantal

 

Pour votre argumentaire vous pouvez vous inspirer de

Pétition : Stop Golfech

CONTRIBUTIONS À LA CONSULTATION RELATIVE À LA MISE EN SERVICE DU RÉACTEUR EPR DE FLAMANVILLE

Pour contribuer cliquez sur consultation 

[image: consultation ASN ]
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Île-de-France : Consultation publique inédite pour la réduction du trafic aérien ! Votons massivement, partout en France ! Jusqu’au dimanche 24 mars 18h
🤯 C’est inédit : depuis hier matin 8h, les élu-es de 140 communes d’Ile-de-France ont lancé une consultation publique pour la réduction du trafic aérien, sur la plateforme 👉 https://bit.ly/VoteReductionAviation
Sensibles aux préoccupations de leurs administré-es, et conscient-es de l’urgence à protéger la santé et le climat, les 140 communes proposent, jusqu’au 24 mars à 18h, de répondre à la question “Pour votre santé et face à l’urgence climatique, souhaitez-vous la réduction des vols et leur interdiction entre 22h et 6h sur les aéroports de Roissy-CDG, Orly, Le Bourget et Beauvais-Tillé ?” (Oui !!!!)
Le vote est ouvert à tous les résident-es français-es de plus de 16 ans : il est primordial d’y participer, de partout en France, pour montrer : 
👉 Que le sujet ne concerne et ne préoccupe pas seulement les aéroports desservant la capitale
👉 Que la réduction du trafic aérien doit se faire de manière planifiée et coordonnée sur l’ensemble des plateformes, pour éviter des reports qui seraient contre-productifs !
https://opensourcepolitics.limesurvey.net/ConsultationNuisancesAeriennes
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Selon Greenpeace, le gouvernement persiste dans sa volonté ridicule d’opposer agriculture et environnement avec un nouveau projet de décret, présenté comme une solution à la crise agricole. Malheureusement, ce décret offrirait un permis de polluer à certaines fermes-usines. La bonne nouvelle, c’est que vous pouvez vous y opposer et on vous explique pourquoi juste en dessous. 

Pour comprendre ce qui se joue, il faut savoir qu’aujourd’hui les fermes-usines sont encadrées par une réglementation qui les contraint à obtenir une autorisation avant de démarrer leur activité. Cette autorisation est conditionnée à la réalisation d’une évaluation environnementale. Cette évaluation environnementale est indispensable car ces fermes-usines peuvent avoir des impacts délétères importants sur l’eau, l’air et les sols.

Des accidents sur ces fermes-usines peuvent par exemple anéantir la biodiversité aquatique pendant plusieurs années. Et plus il y a de fermes-usines sur un territoire, plus la pression et les risques sur l’environnement sont importants..

Pourtant, le gouvernement prévoit de dispenser une grande partie des fermes-usines de l’obligationd’effectuer une évaluation environnementale😠. En effet, les seuils à partir desquels les fermes-usines doivent réaliser l’évaluation environnementale préalable passeraient :

	de 40 000 à 85 000 emplacements pour les élevages intensifs de volaille, soit plus du double !
	de 2000 à 3000 emplacements pour les porcs de production,
	de 750 à 900 emplacements pour les truies.


Cette décision est d’autant plus aberrante que la réglementation actuelle ne concerne qu’un nombre très limité d’exploitations agricoles : seules 3010 fermes-usines d’élevage sont concernées par la réglementation, soit 3 % des fermes d’élevage en France. Avec ce décret et sous couvert de “simplification”, le nombre de fermes-usines encadrées par la réglementation chuterait encore, au détriment de notre environnement et de notre santé.

Cependant, il n’est pas trop tard pour agir ! Le gouvernement a lancé une consultation publique sur ce projet de décret. Vous pouvez donc donner votre avis et exprimer votre mécontentement jusqu’au 17 mars 2024. Commenter massivement ce décret permettra de montrer une opposition forte au gouvernement.✊

Participation à la consultation[image: consultation]

Projet de décret portant diverses dispositions relatives à l’évaluation environnementale des projets
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Je venais attirer votre attention sur la fin prochaine le 6 mars à 17 h 30 de cette enquête publique qui a pu passer inaperçue.

Sur le registre numérique, il y a beaucoup de “pour”, le plus souvent peu argumentés. N’hésitez pas, si vous en avez le temps, de mettre votre grain de sable dans la machine infernale, ce que je vais faire avant le gong.




https://www.registre-numerique.fr/epr2

https://projet-penly.edf.fr/

https://www.seine-maritime.gouv.fr/Actions-de-l-Etat/Environnement-et-prevention-des-risques/Enquetes-publiques-et-Consultations-du-public/Enquetes-publiques/Nucleaire/EPR2-Penly





Pour mémoire:

L’enquête en cours est prescrite par le Préfet de Seine-Maritime et concerne, pour EDF, des travaux préparatoires très importants: terrassements (déroctage de la falaise de 110 m de haut avec remblais sur l’océan), aménagement du site d’implantation, réalisation des ouvrages en mer…



L’avis de l’autorité environnementale (joint au dossier) pose notamment la question de l’avenir du site après réalisation des travaux préparatoires, si les EPR2 n’étaient pas construits.



Cette enquête n’apparaît pas sur le site de l’Autorité de Sureté Nucléaire qui n’est pas concernée par cette étape.



En effet, la loi d’accélération du nucléaire permet de réaliser les travaux “non-nucléaires” après une autorisation au titre de l’environnement, mais avant la décision de création de l’installation nucléaire de base, instruite par l’ASN , et prise par décret.



Si ces “travaux préparatoires” étaient autorisés, et réalisés à grands frais, qui aurait après l’outrecuidance de s’opposer à la création de la première paire d’EPR2 en plus des 2 réacteurs existants, sur le site de Penly ?



Pas d’EPR, ni à Flamanville, ni à Penly, ni ailleurs !



Bon après-midi,



Pierre







https://www.registre-numerique.fr/epr2/deposer-son-observation
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			La stratégie de la main tendue : Maurice Thorez 1936

A neuf jours d’élections législatives qui s’annoncent décisives, Maurice Thorez, secrétaire général du Parti communiste français, lance le 17 avril 1936 la politique de la « main tendue » vers les catholiques et la droite au nom de l’union nationale face à la menace fasciste. Pour le PCF, qui avait campé depuis sa fondation en 1920 sur une ligne « classe contre classe », combattant tant la droite que les socialistes, c’est là un tournant majeur.

Au soir du 26 avril 1936, premier tour du scrutin, le PCF recueille plus de 15% des suffrages, soit le double de son score au scrutin de 1932. Ses alliés socialistes et radicaux stagnent

Elisez-moi premier ministre : Jean Luc Mélenchon 2022

Le slogan de JLM qui n’était pas candidat a permis l’élection sans précédent d’un nombre de députés LFI sans aucune mesure avec leur poids électoral réel.

L’autonomie contractuelle 

L’autonomie contractuelle qui était la stratégie des verts était du « en même temps » avant l’heure : on affirme à la fois l’autonomie de l’écologie qui a vocation à s’adresser à toutes et tous et sa volonté de rechercher des contrats avec d’autres pour constituer des majorités de gestion.

[image: Pour une MAJORIté Démocrate Ecologiste Européenne Solidaire]

Cette stratégie doit être appliquée y compris à cette élection européenne où il paraît dangereux de laisser les héritiers de la dynastie de Saint Cloud et ceux de Saint Maclou jouer la carte franco-française pendant que les écolos s’occuperaient seulement d’Europe.

Comme une Marine peut en cacher une autre ‘à côté de la campagne de la liste EELV, la cheffe de file des écologistes doit tendre la main sur sa gauche pour dire « annonçons dès aujourd’hui que celui ou celle qui sera en tête aux européennes revendiquera de devenir premier ministre » et sur sa droite pour dire au Président : » formons une coalition à l’allemande pour mettre en œuvre votre promesse de faire de ce mandat un mandat écologiste. »

Cette stratégie permettrait d’attirer vers la liste des électeurs assurant à la liste EELV de passer devant le PS et ensemble de devancer la minorité présidentielle pour lui proposer de bâtir un programme de gouvernement propre à assurer une majorité à l’AN.

https://www.cyberacteurs.org/cyberactions/majoridees-6558.html
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			L’association “Les Acteurs Locaux pour la Transition Écologique, Sociale et Solidaire”, organise des projections de films suivis de débats pour promouvoir son action à Chaville et les communes environnantes.

Prochaine projection “Tu nourriras le Monde” en présence du réalisateur Nathan Pirard le 16 mars.

Le lieu : Salle Atrium à Chaville , 92370

Horaire : 20h projection, 19h buffet d’accueil.


Affiche_Tu nourriras le monde

Le film explique l’évolution de l’agriculture française depuis la dernière guerre et ses dérives en termes d’agrandissement des exploitation, d’artificialisation des sols et de modèle économique. Sans oublier la difficultés au passage en bio. En plein dans l’actu du moment.

La salle peut accueillir plus de 600 spectateurs.
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			Les grenouilles vertes vous proposent de sauter de la marmite qui bout avant d’être cuites et cuits.

[image: primaire verte ouverte]

Eh oui il y a 50 ans avait lieu la première confrontation entre la famille Le Pen et la famille écologiste lors de la présidentielle. René Dumont (1,3% des exprimés) battit largement Jean Marie (0,75% des exprimés)

https://www.youtube.com/watch?v=0M-HZKR2ttA

Depuis la dynastie de Saint Cloud, confortée par une montée en puissance des dictatures illibérales sur le plan politique et des grandes fortunes libérales sur le plan économique , a pris ses aises jusqu’à espérer la victoire supprême en 2027 alors que la famille écologiste n’en finit pas de se diviser alors que les graines que René avait semé n’ont jamais semblé aussi pertinentes.

Nous approchons de notre dernier débat : humusation ou incinération. Et même là il n’est pas certain que nous soyons tous d’accord sur le slogan : « allez les Vers ».

Trèfle de plaisanterie comme aurait dit mon grand père.

Faute d’avoir convaincu de la pertinence d’organiser une primaire législative, la primaire aura lieu aux européennes au détriment du débat sur l’Europe pourtant nécessaire au vu des menaces que fait peser sur nous le potentat russe si nous le laissons croquer l’Ukraine et que fait peser sur la planète la confrontation Chine-USA au plan économique.

Les meilleurs ennemis du monde ont installé le débat franco-français en misant sur leurs deux trentenaires et l’écologie (frappée par le syndrôme des années en 4) risque encore une fois de sortir amoindrie sauf à ce que nous nous mêlions de ce débat franco-français, tout en défendant notre vision écologiste européenne face à tous les euro-sceptiques.

En ces temps tristes, je vous propose de mettre au moins les rieurs de notre côté en choisissant de nous appeler les grenouilles vertes (plutôt que les panthères grises du temps de l’ORTF)

Pour ça je vous propose de reprendre le slogan de Mélenchon : « élisez le premier ministre de la France » en choisissant de voter pour la famille écologiste ou pour la famille social-démocrate ou en votant pour les deux c’est à dire en votant nul si ces familles politiques sont nulles au point de refuser de tendre la main à Macron pour faire de la fin de son mandat un mandat écologiste.

Alain Uguen FUTES 2027 : partisans d’une Fin de mandat Utile pour la Transition Ecologiste Solidaire
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